

かがやく北山っ子



～自ら学び、人との関わりを大切にして、未来を切り拓く子～

富士宮市立北山小学校 学校だより 第3号 令和5年6月1日発行

運動会 御礼

校長 山口 佳之

5月27日(土)お天気に恵まれ、無事に運動会を終えることができました。コロナ禍の昨年、一昨年と直前に学級閉鎖があったために2週間延期して実施してきました。しかし、今年はマスクの着用を求めず、観客の制限も検温もせず実施できました。学校が新しいステージに一步踏み出したことを実感しました。5月連休明けから本格的に練習を始め、短期間で子供たちはよく仕上げたと感心しました。得点発表後に負けたチームの子供たち数名が涙していたところを見ると、短期間でも情熱を込めて練習してきたことがうかがえました。御協力いただいた保護者の皆様、地域の皆様に心から感謝いたします。来年は、敬老席をもっと増やしていきます。

我が娘はコミュ障？

次女がこの春、大学の看護科を卒業して無事に神奈川県 of 病院で働き始めました。軌道に乗って働いてくれることを切に願っていたのですが、5月になってかかってくる電話は泣き言ばかりです。「私は、しっかりやっているつもりなのに、私ばかり注意される。」「『分からないことがあったら、もっと自分から聞かなきゃだめでしょ。』と叱られるけど、自分では他の子より聞いていると思う。」おそらくメモ帳を握って涙を流しながら叱られているであろう娘の姿が目には浮かびました。「失敗しないように、明日担当する患者さんの病気を徹夜で勉強していくんだけど、朝行くと違う人の担当になっているんだよ。悲しいよ。」昔から勉強の要領が悪く、受験勉強でも苦労していたのを思い出しました。精神的にまいっているようなので、東京にいる長女に励ましてやってとお願いしたら、「あの子(次女)は、昔からコミュ障だからなあ。」という言葉が返ってきました。

「コミュ障」って何だろう。聞き慣れないので気になって調べてみると、「コミュニケーション障害の略で、人と話そうとすると緊張して上手くいかなかったり、相手の話を聞くことができず一方的に話してしまったりする人をさす。」とありました。そう言えば、次女は、子供の頃から自分の意見を言ったりする方ではなく、そのくせ何でも分かっていますよという雰囲気醸し出していました。

4年生の時、大丈夫と言うので近所の歯医者に一人で行かせたら、2時間しても戻ってこないことがありました。おかしいと思った妻が歯医者に電話をしたら、「まだ来てない」と言われたので、慌てて行ってみたら待合室で2時間も待ち続けていたそうです。「名前が呼ばれるまで待っていた。」のは正解ですが、手に持っていた診察券を受付に出すというルールを知らなかったのが、いつまで経っても名前を呼ばれることがなかったわけです。家族にとっては笑い話ですが、おかしいなあと思いつつも受付に言えなかった苦い経験と、さんざん馬鹿にされたことがトラウマになっているのかも知れません。

また、昔、私が息子を笑わせようと思って「ヒツジの毛を刈ったらヤギになるんだよ。」と話していたのを黙って聞いていた次女が、それをずっと信じていて高校でぼろっと友達に話したら大笑いされたと怒って帰ってきたことがありました。

偶然、最近読んだネットの記事で「言いたいことが言えないわが子・・・自分の意見を言える子に育てるために」というものがありました。それによると、何よりも、大人が子供の声に耳を傾けることが大切だそうです。そうして、自分の意見を言っても受け入れられるのだと自己肯定感を高めることが、コミュ障を防ぐ手立てになるそうです。

私の子供はもう社会人になってしまったので手遅れかもしれませんが、学校の子供たちの話はいくらでも聞いてあげたいと思います。また、6月の生活目標が「相手の気持ちを考えて話そう」なので、子供だけでなく先生方にも意識してもらいます。

5/9 1・4年 交通安全教室

交通安全協会の指導員さんにお越しいただいて、交通安全教室を行いました。

1年生は安全な道路の歩き方、横断歩道の渡り方を学び、4年生は自転車の乗り方、交差点での注意事項を学びました。

子供たちは指導員さんの話をしっかり聞き、実地練習においても真剣に参加することができました。「自分の命は自分で守る」です。



5/22 5年生 田植え

5年生が、学校評議員小松様の田んぼをお借りして、田植えを行いました。雨で延期されましたが、JAの方や地域の方の協力をいただき、泥だらけになりながらも楽しく田植えを経験しました。

秋には稲刈りを行い、できたもち米で餅つきをします。また、社会科や富士山学習の勉強にもつなげ、この機会を活かしていきます。



5/27 運動会

4月の代表委員会から、どんな運動会にしたいか、スローガンをどうするか、どんな種目をやりたいかと、高学年を中心に準備を進め、5月の連休明けから本格的に練習に取り組んできました。種目の練習だけでなく、応援や係の準備も進める中で、高学年の児童はリーダーとして下級生のお手本となり、低学年の児童はお兄さんお姉さんを見習って練習していました。

本番では、子供たちの真剣な顔、笑顔、様々な輝く姿が見られました。保護者の方をはじめ、ご家族や地域の方々には、様々な面でご協力をいただき、ありがとうございました。



6月と7月の主な行事予定

【6月】

- 1日(木) 朝礼 ひばり号 読書月間(～30日)
家で体重を量る日 委員会活動
- 2日(金) 消防団講座(3・4年)
- 5日(月) 学校徴収金振替日 学校司書来校
このゆびとまれ(4・5・6年)
- 6日(火) 耳鼻科検診 学校司書来校
- 7日(水) 特4日課 11:45 下校 給食なし
- 8日(木) アルミ缶回収 クラブ活動
- 9日(金) あぶトレ(あぶない時にどうするかを身に付けるトレーニング)
1・2年 3・4・5組 9:15 3・4年 10:25 5・6年 11:20
プール清掃(5・6年生)
- 12日(月) 卒業生1日先生の日(5・6年生)
- 13日(火) 体力テスト
- 15日(木) ひばり号 メディアコントロールデー
縦割り遊び 学校評議員会
- 16日(金) あいさつ運動 市教育委員会来校
スクールカウンセラー来校 学校司書来校
- 19日(月) プール開き 学校司書来校
- 20日(火) クラブ活動 子ども安全の日
- 21日(水) 交通安全教室(全校) 10:25～
- 22日(木) アルミ缶回収
- 24日(土) PTA 家庭教育学級ヨガ講座
- 25日(日) PTA 古紙回収
- 27日(火) 授業参観(1～5年、3・4・5組)
6年 交通安全リーダーと語る会
- 29日(木) 委員会活動 PTA 常任委員会 19:00
- 30日(金) スクールカウンセラー来校

【7月】

- 2日(日) 古紙回収予備日
- 3日(月) 朝礼 このゆびとまれ
家で体重を量る日 
- 4日(火) アルミ缶回収 クラブ活動
- 5日(水) 学校徴収金振替日 学校司書来校
- 6日(木)～11日(火) 特5(特4)日課
下校時刻は7月学年日より参照
- 12日(水)～19日(水) 特5(特4)日課
個々面談 下校時刻は7月学年日より参照
- 6日(木) ひばり号 メディアコントロールデー
学校司書来校
- 10日(月) 通学区会・集団下校
全校13:40下校
- 11日(火) あいさつ運動
- 14日(金) スマホ・ケータイ教室(5・6年)
- 15日(土) 社会を明るくする運動区民の集い
- 17日(月) 海の日
- 18日(火) 学校司書来校
- 19日(水) 給食終了
- 20日(木) 特4日課 11:45 下校 ひばり号
子ども安全の日 アルミ缶回収
- 21日(金) 特4日課 1学期終業式 下校 11:45

北山小ホームページへGo!

右のQRコードを読み込めば、ホームページを見ることができます。



☆6月も授業参観や古紙回収など、保護者や地域の方々にご覧いただいたりご協力をいただいたりする行事が多くあります。よろしくお願ひいたします。☆あぶトレや交通安全教室(トラックとダミー人形実演)等もご参観いただけます。地域の皆様も是非お越しください。